

CARTA JURISDICCIONAL

TRIBUNAL SÉPTIMO DE GARANTÍAS PENALES DE PICHINCHA

DR. FEDY ALBERTO

CASUERO: 129

DR. A.C.S.

Quito, 17 de mayo del 2011

En el Juicio No. 04-11-Cap, que por el delito de LAVADO DE ACTIVOS, se sigue en contra de JULIO CESAR RECALDE FIERRO se ha dictado lo que sigue:

JUEZ PONENTE DR. EDUARDO VILLAGOMEZ VARGAS PRESIDENTE

[Firma]

TRIBUNAL SÉPTIMO DE GARANTÍAS PENALES DE PICHINCHA: Quito, 14 de Mayo del 2011. Lax 13-08 - VISTOS: Consultado el Tribunal en audiencia de Juicio para resolver la situación jurídica del acusado JULIO CESAR RECALDE FIERRO, se ha dictado lo siguiente sentenciando:

AUTORIDAD Y COMPETENCIA

El Ecuador es un Estado constitucional de derechos y libertad, en el que los órganos del poder público tienen de observar las normas constitucionales y/o sobre el ordenamiento jurídico establecidos, no obstante de acuerdo con la doctrina que la Ley es aplicable y la competencia estatal siempre y cuando no mengüe los derechos y garantías de las personas protegidas en la Constitución, uno de los derechos protegidos por el Estado se configura en el respeto al debido proceso, que consiste en la observancia de prácticas judiciales como lo constante en el Art. 78.3 de la Constitución que prevé que sólo se podrá juzgar a una persona ante un juez o autoridad competente y con observancia del trámite propio de cada procedimiento, lo que en doctrina se conoce como el principio de legalidad procesal, concordante con lo dispuesto en el Art. II.1 de la Convención Americana Sobre Derechos Humanos que menciona: "que toda persona tiene derecho a ser juzgada, con las debidas garantías y dentro de un plazo razonable por un juez o tribunal competente, independiente e imparcial establecido con anterioridad por la ley, en la sustanciación de cualquier acusación penal formulada con ella (...)", lo que es concordante con lo dispuesto en el Art. 78.7 k de la carta fundamental, de

lo que sigue que la jurisdicción y la competencia se constituyen en sotendencias sustanciales que deberán ser observadas en todo procedimiento penal, el Art. 21.1 del Código de Procedimiento Penal establece: "Hay competencia de una Juera o A.M.J de garantías penales o de un Tribunal de Garantías Penales cuando se ha cometido la infracción en la sección territorial en la que esa Juera o juez de Garantías Penales o Tribunal de Garantías Penales ejerce sus funciones (...); si hecho motivo del presente adjudicamiento antecede una indagación previa obligatoria en el Departamento de policía 19 de noviembre del 2009, suscrito por el Túnel, Paul Carrasco, miembro de la Unidad de Lucha contra el crimen organizado, en el que se daba a conocer a la Fiscalía que a raíz del descubrimiento de una posible red que operaba al interior de la Policía, manipulando el reclutamiento y la venta de profesionales, ligado a esta institución, se había iniciado una investigación".

Asimismo, el Tribunal de Garantías Penales tiene competencia para conocer y resolver la situación jurídica del acusado Julio César Recalde Fierro, siendo competencia de este Tribunal la etapa del Juicio conforme al Art. 29.1 del Código Adjetivo Penal que dispone: "Los Tribunales de Garantías Penales tienen competencia, dentro de la correspondiente sección territorial 1. Para sustanciar el Juicio y dictar sentencia en todos los procesos de acción penal pública cualquiera que sea la pena prevista para el delito que se juzga, exceptuándose los casos de Aver, de acuerdo con lo prescrito en la Constitución de la República y demás leyes del país"; etapa que se ha sustanciado con observancia de las normas constitucionales y legales del debido proceso, apegado al Art. 221.1 del Código Orgánico de la Función Judicial, por lo que se establece la validez procesal.

Centro de Rehabilitación de Varones de Quito, por la comisión del delito tipificado en el Art. 14, literal a) de la Ley para Reparar el Fondo de Activos y suscenciada en el Art. 15, numeral 1. Idem; y amparados en el Art. 73 del Código de Procedimiento Penal, se le impone la pena de ~~10 años de prisión~~ de ~~reclusión permanente~~. Como de autos consta que el procesado ha cumplido la pena impuesta, se dispone su inmediata libertad, a tal efecto, Secretaría gire la correspondiente boleta de extracción.

Ejecutandoli que sea esta sentencia, ofíciase Consejo Nacional Electoral para los fines establecidos en el Código de la Democracia, adjuntándose copia de este fallo.

Con daños y perjuicios.

Ni el Fiscal ni el Abogado Defensor han observado actuaciones indebidas en esta etapa del juicio.

Causa No. 086-2011-A.P. 1

Lleve y notifíquese.

F1: Dr. Gonzalo Morales Medina, Presidente, Dr. Patricio Calderón, Juez de Tribunal, Dr. Juan Cesar Alfonso, Juez del Tribunal.

Lo que comunice para los fines legales pertinentes.



ratificado en el art. 15 numeral 3 literal a) ibidem, en concordancia con el art. 42 del Código Penal.

VALIDEZ PROCESAL.

De conformidad con lo prescrito en los artículos 75, 76, 77, 103, 6 y 102, de la Constitución de la República del Ecuador, en la tramitación de la presente causa, se han observado las garantías del debido proceso constitucional, por lo que verificado su cumplimiento se dedica la validez de la misma.



El acusado responde a los nombres de JULIO CESAR RECALDE FIERRO, de nacionalidad ecuatoriana, nacido en Calama, Provincia de Esmeraldas, con cédula de ciudadanía N° 0200541910, de 53 años de edad, de sexo masculino, casado, de instrucción secundaria, profesión comerciante, domiciliado en donde su detención en Calama, Nochebuena.

CARGOS QUE SE FORMULAN EN CONTRA DEL ACUSADO:

Al término de la instrucción fiscal, circulada y estudiada, la señora Juana Odilia de Garcielias Pineda de Pichincha encargada, en julio de fecha 23 de diciembre del 2010, a las 14:09 y después de la audiencia preparatoria del juicio y sustentación del dictamen fiscal, con fundamento en el art. 232 del Código de Procedimiento Penal, dicta Auto de Llamamiento Juicio en contra de JULIO CESAR RECALDE FIERRO, por presumir ser autor del delito tipificado y sancionado en el art. 14 literal a) e) de la Ley para reprimir el lavado de activos y

V

JUICIO PROPIAMENTE Dicho

5.1.- En la sub-etapa de la exposición del motivo de la acusación y relatada circunstancia de los hechos como de petición y práctica de pruebas orientadas a establecer la verdad procesal de la existencia del ilícito por el que fue llamado a Juicio el acusado como de su responsabilidad penal, según lo que ha asegurado cada parte, y a fin de establecer si los elementos del tipo se han consumado o no en la comisión del acto por el que se ha motivado la causa cuya responsabilidad se le imputa, al efecto el Drs. Fanny Almirante, en representación de la Fiscalía General del Estado, presenta la hipótesis de adicción típica del caso motivo de esta audiencia, indicando que: En la causa que la Fiscalía sigue en contra de Julio Recalde Fierro, en el año 2006 la Policía había iniciado el proceso de reclutamiento para el ingreso de aspirantes a Policias Nacionales, para el año 2007, contrata a la empresa Ecuatolab, para el año 2008, retoma la Policía el proceso de selección, en este año aparecen que en base de engaños a los aspirantes y otras personas les dicen que les pueden ayudar a cambio de ciertas cantidades de dinero, es así como aparece el acusado, quien lleva en el departamento de reclutamiento a su hijo como dirigidor. Buscaban aspirantes para cobrarles de 3000 a 6000 dólares, para hacerles callar, Julio César Recalde Fierro, se hace pasar por Comisario de la Policía, cuando no salieron seleccionados las personas que pagaron la hicieron detener y presentaron las denuncias. Teniendo como antecedente una Indagación Previa originada en el periodo policial de fecha 19 de noviembre del 2008, suscitada por el suble. Cartesco miembro de la Unidad de Lucha Contra el Crimen Organizado, en el que se daba a conocer a la Fiscalía que a raíz del descubrimiento de una posible red que operaba al interior de la Policía manipulando el reclutamiento y la venta de prospectos para ingresar a la Policía, se había iniciado una investigación en la Inspección de la Institución policial en contra de Julio César Recalde Recalde,

miembro policial activo que laboraba como digitador en el reclutamiento de aspirantes a ingresar a la Policía, quien aprovechándose de estas funciones conjuntamente con su padre Julio César Recalde Fierro, solicitaban dinero a personas interesadas en adquirir el prospecto, poniéndolas en contacto con María de Lourdes Lelemba. A raíz de este ilícito estas personas se habían antepuesto, incrementando sus patrimonios de forma considerable, hecho que ameritó la investigación respectiva a fin de determinar si esos incrementos patrimoniales provenían del ilícito investigado. Con fecha 24 de noviembre del 2009, la Fiscalía inició la Investigación Previa, dentro de la cual se tuvo conocimiento que las personas mencionadas en el parte policial citadas estaban siendo investigadas por la Fiscalía por un presunto delito de concusión, consecuencia de ello, con fecha 22 de enero del 2010 se le emitió el auto de adscripción a juicio por el cometido del delito de Concusión en contra de Julio César Recalde Fierro, entre otros. Nuestra fiscalización llevó a la almeritación del reporte de operaciones justificadas realizadas por la Unidad de Inteligencia Financiera, la cual nos viene conocimiento de la Fiscalía "un" detalle de las transferencias económicas realizadas por Julio César Recalde Fierro; María de Lourdes Lelemba, su cónyuge Héctor Rodrigo Pantop, también en las que se puede apreciar claramente que en los años anteriores al cometido del ilícito, en el caso del señor Recalde Fierro sus cuentas ascendían a un promedio de 29.851,20 dólares y para el año 2009, año en el que tuvo lugar el delito de concusión sus ingresos ascendían a 247.760 dólares, hecho que ocurre igualmente en la cuenta de María de Lourdes Lelemba, quien en estos fechas cuenta a con un ingreso de \$ 35.000,00, tanto en depósitos como en inversiones, justo en el año 2009, mientras que su cónyuge Héctor Rodrigo Pantop, cuenta con un ingreso de hasta \$1.000 dólares, tanto en depósitos como en inversiones, en el mismo año, incrementos injustificados, teniendo en cuenta que Julio César Recalde Fierro, de acuerdo a la documentación recopilada por instituciones públicas registra en el servicio de rentas internas un RUC en el año 2009 por supuesta prestación de servicios profesionales, actividad por la que no ha tributado en el año 2009 y aparte de esto, evidencia en muchos documentos una

supuesta Oficina de Terciaria Coronel de la Policía así como de Ingeniero Comercial calidades que no las tiene, conforme se justifica con el certificado del CONESUP, no habiéndose determinado entonces una actividad económica real que justifique ni expida a este acusado la adquisición de inmuebles tanto en el cantón Calima, provincia de Bolívar como en el Cantón Quila, Provincia de Pichincha, conforme lo certifican los respectivos registradores de la propiedad, inmuebles en los que se aprecia también una cuantiosa inversión en construcciones, aún en aquellos inmuebles adquiridos con anterioridad al ilícito. Existen además adquisiciones de vehículos a nombre del acusado, los mismos que se entiende son para su servicio personal, puesto que no registra RUC de compra venta de vehículos, los que pasa a mencionar, los hace constar en un dictado que pertenece a una tercera persona en el sector Guajabí, barrio caudillo futura, lot 33 No. 544-207. Se entiende que la persona que se benefició e incrementó su patrimonio es la misma que ha participado en el delito denunciado por la fiscalía mientras que los señores Héctor Pantop y María Lelemba en lo que se refiere a su presunta participación en el delito de lavado de activos, se encuentran actuando como prestadoras de cuentas, prestadoras de nombre, a favor del mismo Julio César Recalde Fierro. El agente investigador Edson German Vergara Brito, ha logrado a establecer 6/4 nombres de aspirantes a Policias en juzgos procesos y se ha llegado a determinar el valor de 713.954,99 dólares los cuales se han beneficiado las personas sumadas en el delito de concusión. El señor Julio César Recalde estaba manejando tres cuentas del Banco del Pichincha, en las cuales se establecen diferencias en los ingresos desde el año ...

5.2.- Exposición del abogado defensor del acusado JULIO CESAR RECALDE FIERRO, Dr. Franco Pardo, quien manifiesta que mi defendido comparece en su pleno goce de estado de inocencia, el presente juicio tiene la ilegal e injusta detención de su hijo, quien sin orden legal fue arbitrariamente detenido por un presunto delito flagrante, en la prueba demostrará la defensa, que los pliegos

obtenidos durante su vida los ha obtenido de manera lícita con actividades comerciales, gracias a su esfuerzo de muchos años, no es verdad que en el año 2009 se haya incrementado su patrimonio injustificadamente, si bien en sus cuentas existen varios depósitos esto producto de varios aportes de la comunidad evangélica que ellos aportan para obras de Dios. Demostremos con prueba testimonial que mi defendido es productivo dedicado a actividades comerciales como ventas de vehículo, ganadero, lo cual ha permitido generar varios ingresos y con prueba documental de carácter bancario demostrarán que Recalde tiene en cuenta solo los depósitos pero no hace énfasis sobre los retiros; en la actualidad existen saldos caídos y los bienes adquiridos data de fechas muy anteriores y de forma cierta, mi defendido no ha participado ni ha sido parte de comisión ni lavado de activos, mi defendido no ha recibido de dentro de personas que aspiraban ingresar a la Institución Policial.

5.3. PRUEBA DE CARGO DE LA FISCAL

A la Dra. Fauny Alfonso, en representación de la Fiscalía General del Estado a fin de determinar la veracidad del ingreso así como el motivo de la acusación, se le realizó una diligencia de los datos y peritaje policial, solicitados en el siguiente orden: 1.- El informe propuesto sobre el PDI SAÚL JAUME FABIAN HIRTAUD ROMAN, quien luego de raudeljuramento de su mandamiento, recibieron una llamada de la señora Isabel Coronel Induráin quien que lo tenían en calidad de defendido a un Policía de nombre «Julio César Recalde» en unos condonarios, conforme un equipo de trabajo, fuiyo al lugar y nos quedamos tomamos contacto con la señora, quien dijo que el señor [Julio] César Recalde había vendido prospectos a varias personas de provincias para que ingresaran a la Policía, ya que él trabajaba como digitador y que él les podía ayudar porque él tenía un código y él hacía las bases finales, a cambio de una remuneración económica, habían más de 20 personas que le habían pagado al señor Recalde, con esos argumentos, las personas estaban alteradas, querían inscribirse, nos trasladamos hasta la Policía Judicial, se realizó la audiencia, en su poder tenía unas hojas listas de aspirantes, estaban personas como aptas para entrar en la Policía para que en realidad no

era verdad, mientras estaba haciendo el parte, las personas me decían que el Policía no estaba solo, que había gente de Robambé, que al papá les había hecho una cita en el sur de Quito en la Tribuna del Sur se había hecho pasar de Coronel habla ido uniformado y les había dicho que les iban a ayudar a ingresar a la Policía, las personas lo que querían era que les devolvieran el dinero, querían recuperar la plata dada, habían hecho préstamos para entrar a la Policía. A las preguntas de la defensa manifestó: los nombres y apellidos de las personas que le demandaron que han entregado el dinero, habían 30 personas, yo hice el parte en la Institución debe constar, adjunto al parte una lista de aspirantes; Julio César Recalde no agradó a nadie ni le agradó a él, había un CD magnético que se adjunto al parte era el estado de aspirantes, no se encontró dinero. Como se trataba de una flagrancia y por eso le llevé a la Policía Judicial, cuando llegué al lugar el Policía les iba a entregar la lista de personas aptas cuando ellos habían averiguado que no estaban aptas, eso lo hice conocer a la autoridad competente.

2.- El testimonio propio de la señora ELIZABETH PAOLA CORONEL LELEMBA, quería llegar al juramento de ley manifestó, al señor Julio César Recalde Fuero, lo conocí en marzo del 2009 en las afueras del Hospital de la Policía; me encontraba con mis primos que querían ingresar a la Policía, fuimos a ver los estados a ver si estaban inscrito, él me ofreció darme la ayuda para que ingresaran mis primos a la Policía, él estaba brindando ayuda en las afueras del Hospital decía que era Coronel, decía que su hijo estaba en las pruebas y que él les garantizaba el ingreso, nos ayudaba en pruebas médicas, físicas psicológicas, él me ayudaba y me cobraba 3.000 dólares le entregué el dinero en dos partes en el mes de marzo y el mes de julio, yo hablé por mis dos primos, él me dijo que no me preocupara, que él les iba a poner en el listado; constató que él tenía un hijo en la Policía, estaba el hijo entre los digitadores; el señor me indicó que era Coronel vestía pantalón verde, camisa de Policía; cuando yo diera las pruebas médicas lo entregué una cantidad y la otra, en marzo y en julio, quedó en entregarte \$ 15.000,00, por los cinco; nunca cumplió hasta el día de hoy, el señor Julio César Recalde Fuero, nunca nos cumplió, todo fue engaño, él sabía que acababa de llegar del extranjero, ese dinero fue fruto de mi trabajo, y por causa de

que no he podido restar al país, aunque no recuperé mi dinero solo quería estar tranquila, hoy mucha gente afectada, no solo soy yo; sobre estos hechos puse una denuncia hace mi acusación particular, en el Tribunal. Quito ya se hizo la audiencia. A las preguntas de la Defensa manifestó: En la sentencia del Tribunal Quito a más de César Recalde Perro se le dictó culpable a mi madre por el delito de concusión, mis sobrinos que querían ingresar a la Policía fueron BYRON ROBERTO AGUIRRE GREFA, BYRON VICENTE AGUIRRE GREFA; los apellidos no coinciden porque soy hija de madre soltera. Ya fui la que la conocí al señor Recalde en el Hospital, luego mi madre. Yo le he entregado \$15.000,00, entregué el dinero en maleta negra al UVB, de la Mefury, la otra parte de dinero lo entregué directo al comandante Jardines del Sur. El número de recibos; el dinero que yo les presté a tres funcionarios de la Policía trabajando en una empresa de repaguitas del Tribunal mandó la investigación a la Fiscalía dos semanas más tarde. 3.- El testimonio propio del Jefe de Policía PIDEA GARNASCO ESPINOZA, quien luego de rendir el juramento de ley manifestó: En su calidad para investigar sobre el informe que se envió a la Inspección, en la Fiscalía, en el punto que yo tiene se refiere al informe emitido del procedimiento selección de Policías, hago constar cuales obtuvieron en base al Sistema Nacional de la Policía para adquirir cualquier información, la venta de prospectos se verificó por parte del acusado y del hijo, hay 80 identificables agendas que se anexaba, en estas estaban nombres de los rentados, esa venta de acuerdo al informe de la Fiscalía tenía un valor de 3.00 dólares y el prospecto tenía \$10 dólares. A las repaguitas de la Defensa Manifestó: yo inicié la investigación en base a los informes que hablan, en esos informes contaban unos dólares, de personas, fotografías, las agendas están constando como evidencia de la Fiscalía, no sé en poder de quién encontraron las agendas. 4.- El testimonio propio del Teniente de Policía EDISON GERMAN VARGAS BARTO, quien luego de rendir el Juramento de ley manifestó: Yo presté mis servicios En la Unidad de Lavado de Activos, 10 años, realizó una investigación en el sistema financiero, en el Banco del Pichincha

donde se verificó que el acusado es propietario de 3 cuentas, dos de ahorros corriente, con titular de nivel superior, no posee un Mutual Universitario, de datos de ingresos de \$ 1.000, que posee una hacienda llamada Cas Felipe de un valor de \$ 300.000,00, la mayor cantidad de depósitos desde el 2009 lo hizo no él mismo, en Calama; a simple vista se establece que a partir del 2009 se abrió estas cuentas; el señor registra hasta el año 1996 con una actividad de 3 meses como funcionario público, registró como militar, hasta este año no hay nada anormal ni que llame la atención, después de esas fechas en el año 2009 accede al registro de un RUC, con la actividad de registros profesionales pero no tributa, a partir del 2009 empieza a adquirir una gran cantidad de bienes muebles e inmuebles; el 21 de marzo del 2009 adquiere 3 terrenos de ferme en el sector La Esperanza en Calama, el 22 de abril un nuevo terreno en Calama, este mismo ferme lo vende en 20 de octubre del 2009, el 20 de diciembre adquiere derechos en la cooperativa de habitantes en Calama, el 20 de abril del 2009 adquiere una camioneta, el 5 de mayo del 2009 adquiere una motocicleta, el 10 de junio adquiere una camioneta en Calama, en la cual se realizó una inversión de \$100.000,00 pesos, adquiere un terreno con casa con el valor de más de \$100 mil pesos en el año 2009, el 14 de julio del 2009 adquiere una lote de terreno en Tabacalera, adquiere un auto Chevrolet Aveo, prima de la deuda, nos trasladamos a Calama, adquirir en el 2009 un lote y lo vendió en 2010, en uno de los terrenos adquiere una construcción de cuatro pisos, está terminado el primero, esa terreno tiene uso judicial con varias personas pero la construcción continua; el equipo de trabajo con las órdenes respectivas se allanó el lugar y fue detenido, a él le encontraron en un sartánero. Respecto al caso de concusión, se señala que empleó por la venta de prospectos y promesas para el ingreso a la institución entre 3.000 y 4.000 dólares. A las repaguitas de la Defensa manifestó: el valor de la construcción está determinado por el perito evaluador, las fotos de la construcción son las que se me pasa a la vista, no hay registro de tributos de la información porque no consta del proceso, nulos contratos de compra venta de vehículos, compra y vende a un valor menor, no hace un escáner bancaria, mi trabajo es verificar quien efectúa los depósitos directamente establecidos, están

apellidos de Policías que hicieron depósitos en la cuenta de él se dada una gran cantidad; el subterráneo se constató posteriormente conjuntamente con la Fiscal en el Reconocimiento, no constató el subterráneo. 5.- El hallazgo propio del Ingeniero PATRICIO LAGOS ZUÑTA, quien luego de rendir el juramento de ley manifestó, teniendo varios métodos, al cooperativo, se hizo el inventario de tres inmuebles en Calama, por un valor de 184.850 dólares, el terreno adjunto al bien inmueble ya detallado por un valor 7.500,us; ese barrio Nueva Esperanza hicimos un análisis de mercado, del sector en el Municipio, se establece una serie de parámetros como: costo de materiales utilizados en la construcción, la construcción es de 640 metros, tipo de acabados; todo está soportado en los términos técnicos; la documentación que se me pone a la vista es el informe que se me brindó un año atrás tienen A las Fronterizas de la Orotava, El inmueble de 1.700 m² es de primera piso + 1½ abajo, el segundo semi terminado y el 3 y 4 pisos más en altura media, el inmueble está en el Barrio urbano dentro las afueras de la ciudad de Calama, es de material de construcción, se realizó los análisis de suelos y se constató que no tiene los drenajes, se realizó la compra de la finca, existe una casa que está a nombre de un empresario del Trabajo, pertenece a la familia, El metro cuadrado en Calama es de 1.700 dólares por los inmuebles, los cuales se mencionan en el informe 6.- El imputado presentó la ingeniera ELIZABETH ROSARIO CORREA CAÑAR, quien luego de rendir el juramento de ley manifestó, Para regularizarizada contable bancaria se basó en información financiera, mercantil, societaria, bienes muebles e inmuebles de la persona investigada; respecto de este caso, se observó movimientos inusuales, registra 3 cuentas en el Banco del Pichincha, hay un incremento en el año 2009, alcanza a los 360.000,00 dólares, en las tres cuentas, la compra de bienes inmuebles, en este caso para el año 2008 existió compras de diferentes bienes inmuebles, se observó la venta de estos bienes una vez que se inició las investigaciones, el señor no justifica el ingreso percibido que registra en sus cuentas, se registran tributos en el SRI, solo reflejó que tiene un RUC, pero no tiene actividad económica, además no registra como socio o accionista de alguna

empresa, la información blanqueada fue proporcionada por el Banco del Pichincha donde registró las cuentas al señor César Recalde Fierro. El documento que se me pone a la vista es el informe de reporte de los movimientos del señor Recalde asistido por el Banco; nos reportó los microdineros, de lo cual consta que la mayoría de depósitos hechos al señor Recalde se lo agencia Alahabap; las copias certificadas de las papeleras de depósito que se me ponen a la vista es la documentación que permitió determinar lo detallado en mi informe. Antes de los hechos las cuentas en el año 2005, 2007 y 2008 estaban un movimiento bajo, entre 20 000 a 50 000, dólares, con diferencia del 2009 que pasa de los 350 000 dólares, para el año 2010, la cuenta se montaba a 6 400, dólares, en esta de las cuentas en la 3256125404, se pudo observar que el dinero fue utilizado en adquisición de bienes inmuebles ya deudados con un total de 204 000, dólares aproximadamente. El señor Recalde Fierro tenía un terreno adquirido en el año 2000, las mejoras fue una construcción de 4 pisos vivienda en 184 000 dólares, que se realizó en el año 2009. El documento que se me pone a la vista fue firmado diciembre 14 de 2009 del terreno en Calama, fueron 4 pisos, nos trae más, adquirido en Quito, existe un terreno en la Colonia, adquirido en mayo del 2009 y vendido el 27 de octubre del 2009. Dicho terreno pagado en efectivo se consta registrada en la notaría. La constancia sobre este inmueble la escritura se consta registrada en la notaría que se me pone a la vista que fue servida para mi informe de los terrenos de Quito en la Magdalena y en el Pintado; en Babahoyo teníamos dos solares 8 y 10, existía el terreno de Calama adquirido en abril del 2009 y vendido en octubre del 2010, ese movimiento que se realizaron por las investigaciones Móvil para evitar que estos bienes estén en el proceso; en total acuerdo para el año 2009, 204 172, dólares en bienes inmuebles, de propiedad del procesado se mandó el terreno de Calama en el cual constan los mejores y otro terreno adquirido en marzo del 2009, el inmueble del Pintado adquirido en el año 1997, en el terreno de Calama existe una construcción de 4 pisos, tiene escrituras a nombre del señor Recalde, el terreno estaba en un lote, sin embargo el dinero invertido por el señor Recalde del presente, el señor Recalde manifestó haber realizado actividades de compra venta de vehículos, se pudo verificar 4 vehículos.

informe consta en el informe. Estos vehículos no constan registrados en su totalidad en la Comisión de Tránsito únicamente está el Auto y Vívera a nombre del autorizado. Los demás se verificaron por los contratos de compra venta. Los sobre de adquisición de bienes muebles e inmuebles hacen relación al año 2009. Se le pone a la vista de la parte los contratos de compra venta firmados y sellados por el señor Recalde pero no constan registrados en la Comisión de Tránsito. Existe la compra de derechos y acciones en la Cooperativa de Transportes 29 de Septiembre adquirida en el año 2008 por un valor de \$ 15 000,00, pero no consta registrada; en las transacciones de Caluma no se verifica pasadas. El monto total de inversión que están en poder del Señor Recalde asciende a, 374 807,00 dólares en el año 2009 en que se habría transacciones y adquisiciones; el informe contable financiero realizado parcialmente con la colaboración de varios personas fue revisado por mí personalmente es mi firma y sello. A mi cargo y responsabilidad de la Defensa mandada. EN MI C. E. la ciudad de Taltal, 2010.

14. Señor: ¿Cuáles son las cifras superiores a los 10 mil pesos que se han realizadas por el señor Recalde y sus empresas en los años 2009 y 2010 en las sumas consideradas el informe? Los datos no se detallan, pero se indican que el primero es de 5000, el otro 2500 y 2000 dólares; en febrero del año 2010, el señor Recalde no se detallan los valores, en las acciones que se registran en el Registro Mercantil para la empresa no consta el registro del señor Recalde, consta un contrato entre el acusado y Marco Tulio Fernández de una camioneta y los derechos y acciones, por un costo total de 27,600, dólares, pero no se registra en la compañía; tengo entendido que se recibió la verificación al señor Marco Tulio Fernández, yo no tuve contacto con el señor. El señor Antonio Recalde dijo que el terrano adquirió con su cesantía de la Policía, todo la documentación, cuánto invertió el señor Recalde en la construcción de 4 plazas en Caluma, el monto considerado está en el informe de avaluo, de los facturari que llegó a mis manos incluye a 20,000,11, dólares que están a nombre de Antonio Recalde y dos a

nombre de Julio César Recalde, el nombre consta en las escrituras a nombre del acusado adquiridas en el año 2003 y enero de 1998. 5.3.1. PRUEBA DOCUMENTAL.- 1.- El informe pericial suscrito por la Ingeniera Patricia Lagos Zúñiga; 2.- La Carpeta del Informe procedente de documentos del Registro de la Propiedad que están a nombre del acusado, con excepción del inmueble adquirido en el año 1988, consta marginada por un logotipo que se hace después que existe la construcción; 3.- La documentación encontrada en el almacenamiento realizado en el domicilio del acusado sobre los contratos de compra venta de vehículos; 4.- La cesión de acciones y derechos en la Compañía de transportes de camiones "99 se Septiembre"; DOBLE CABINA CONTRANSCAR SOCIEDAD ANÓNIMA de que el acusado es socio; 5.- el informe del SRI, Oficina de Información Comercial y el cual no puede negarse iluso universitario; 6.- Carta de 2010 del SRI, en la cual consta que fue autorizado; 7.- Oficio de Funcionarios de la Contraloría General de la República.

1.º 11º DÍA DE JULIO DE 2003
2.º 11º DÍA DE JULIO DE 2003
3.º 11º DÍA DE JULIO DE 2003
4.º 11º DÍA DE JULIO DE 2003
5.º 11º DÍA DE JULIO DE 2003
6.º 11º DÍA DE JULIO DE 2003
7.º 11º DÍA DE JULIO DE 2003
8.º 11º DÍA DE JULIO DE 2003
9.º 11º DÍA DE JULIO DE 2003
10.º 11º DÍA DE JULIO DE 2003
11.º 11º DÍA DE JULIO DE 2003
12.º 11º DÍA DE JULIO DE 2003
13.º 11º DÍA DE JULIO DE 2003
14.º 11º DÍA DE JULIO DE 2003
15.º 11º DÍA DE JULIO DE 2003
16.º 11º DÍA DE JULIO DE 2003
17.º 11º DÍA DE JULIO DE 2003
18.º 11º DÍA DE JULIO DE 2003
19.º 11º DÍA DE JULIO DE 2003
20.º 11º DÍA DE JULIO DE 2003
21.º 11º DÍA DE JULIO DE 2003
22.º 11º DÍA DE JULIO DE 2003
23.º 11º DÍA DE JULIO DE 2003
24.º 11º DÍA DE JULIO DE 2003
25.º 11º DÍA DE JULIO DE 2003
26.º 11º DÍA DE JULIO DE 2003
27.º 11º DÍA DE JULIO DE 2003
28.º 11º DÍA DE JULIO DE 2003
29.º 11º DÍA DE JULIO DE 2003
30.º 11º DÍA DE JULIO DE 2003
31.º 11º DÍA DE JULIO DE 2003

de 600.700,300,600 dólares esto depende del punto, peso \$ 37.700,00 me di mi madre al 20 de octubre del 2006. El Proletario me entregó por el 2000 el dinero en efectivo en billetes, esa modo no deposité, anteriormente tenía depositado unos \$ 20.000,00, por medio de un cuenta bancaria; en el 2010 tanto decidí, para los acabados ya no había dinero, luego me prestaron dinero y empecé a construir. En Quito tengo una casa valorada en \$ 40.000,00, ese es mi único patrimonio en Quito, en Caluma al terrano es de 4000 metros cuadrados para la obra de Dios, al otro compre y vendí, en Caluma no tengo más bienes, donde se construyó está en Ríoja, quería hacer un préstamo y me dijeron que depositara y sacara, quería invertir en ganado. A las representantes del Tribunal municipalista estaba construyendo en l'templo, no tengo autorización por que recien se está haciendo la licencia.
2.- El testamento escrito.

vendi una casita que tenia en Caluma en 37.700 dólares; ese dinero lo di a mi hijo Julio Recalde, para el negocio de ganado; tambien le di mi huerta para que él coseche, la huerta habia cacaí, cañí, naranja y otros; el beneficio lo para él; hasta el año 2000 al 2004, Manlio ganado compraba y mandaba de huertas lo que él quería; en el año 2000 al 2004, Manlio ganado compraba y mandaba de huertas cracita y vendía, el negocio seguía girando; se dedicaba a comprar carnes; mesada cracita y vendía; el negocio seguía girando; yo trabajaba en la fonda. A las preguntas de la Fiscalía manifestó: en el año 2006 vendí una propiedad y que le dí a mi hijo Julio Recalde, yo soy la madre; tenía 8 hijos; a los demás les di en herencias; de qué vivía ustico; yo tengo un restaurante de comida; vendo fundas en días de feria, cuento ganado en los negocios de 150 a 200 dólares mexicanos; porque no es seguro; sabé ustico en qué invirtió; mi hija se quedó con la fonda.

2009 A las representantes del Tribunal de Justicia, cuando se le preguntó si tenía memoria la elaboración era gratuita, los saludos y el cumpleaños realizados en Cooperativa, con 15 dólares se vino mantuvo a mi familia S... El testamento propio de la señora VELMA MARÍA VISCARNA VERA, quien luego de rendir el juramento de ley manifestó le conocio al señor Racada. Hace 6 años cuando asistimos al culto que se hacia en la casa de él, desde que le conocí lo conocí como respetable, en la comunidad no se escuchaba nada; ibamos a limpiar cuando había culto, quién dirigía el culto, era el Pastor que está a dentro. Es una buena persona, nunca le he visto en nada malo. S... El testamento propio del señor

CESAR ERNESTO MUÑEZ MUÑEZ. Quien luego de rendir el Juramento de la Constitución; le concedió al Doctor Recalde 6 años, como cristiano y de también; en los 6 años se quedó con él hasta desglos de cartas, marhuera, en el Congreso; yo le hice un aporte económico al, le di \$ 60.000,00, para la ayuda de construcción de esa casa que estábamos haciendo para Dios en el 2008; la di en efectivo en billetes, ese dinero obtuve por una indemnización de un juicio que tiene con la Iglesia, compré maletines usados, hecha maquinaria para carpintería, usé el dinero, vendí antiguos libros, circularon; no pude poner en el banco porque tenía en la vendida antiguos libros, circularon; al principio ellos me pagaron intereses Cooperativa, compré un farto mecánica, al principio ellos me pagaron intereses luego nos quedó la lámpara que tuve, ahora tengo en la casa, esa cantidad q adquirí con 15 años, al final de 2011, se me dio la disculpa q por su condición, qdó por 40 años.

Geometrie	Winkelmaß	Winkelmaß
Euclidean	0° - 180°	0° - 180°
Hyperbolic	0° - 180°	0° - 180°
Spherical	0° - 180°	0° - 180°
Projective	0° - 180°	0° - 180°

• El certificado es de acuerdo con el Código de Normatividad Sociedad de Varietés de Café.
• El uso se indica que no se integra la calidad de una calificación o
excedencia en conducta.

5.1. *Geography*

5.5.1.- La señora representante de la Fiscalía General del Estado, Dña. Francisca Alarcón manifestó, conforme se ha podido apreciar de los testimonios que la Fiscalía ha presentado en esta audiencia, el señor Julio Recalde tenía grandes sumas de dinero producto de la comisión, engrosada a mucha costa.

obligándoleles ingresar a la Policía Nacional, depositadas en el Banco de Pichincha desde el 2008 hasta el 2009, adquisición de inmuebles en Quito y en Cañar, no cabe duda que estas adquisiciones no ha tenido origen lícito; cómo obviamente de más de \$ 300,000,00 del trabajo de pasadería apenas con 45 cabecas de ganado y que el mejor de los casos el costo por la venta de estos asenovientes fue de \$ 850,00, multiplicado por 45 cabecas, alcanza a \$ 31,500,00, sin embargo, no se puede decir que esté justificado el ingreso, no justifica el testimonio de su madre, aun que el testímonio diga la verdad, hace 10 años ha entregado el anticipo de herencia, a pesar de que tiene 8 hijos; y que hasta ahora tan solo que trabaja para subvivir, ni aún que le haya regalado los \$ 37,700,00, la cuarta se hubiera centrado en la cantidad en el año 2000, el amigo de la prima declara que le ha regalado \$ 30,000,00 en el año 2000, el señor Recalde declara que le ha regalado \$ 50,000,00, sin más que lo entregó \$ 50,000,00, no lleva tracés, que lleva que tiene causas para subvivir; es falso que quien no tiene trabajo y no tiene dinero haya regalado al acusado \$ 40,000,00, el amigo tiene trabajos y ha hecho dinero muy grande al acusado \$ 40,000,00, el amigo

La cooperativa que más beneficio por la perla son los valvines militares, la cooperativa de accionistas y socios de la Cooperativa de Transportes, el Ruc y también el SRS han sido beneficiados, el anterior pretendió con engaño obtener ingresos para el Poder ejecutivo y el Poder Legislativo.

Solicito se imponean todas las medidas cautelares para que ese dinero pase al Estado

5.5.2 El abogado defensor del acusado JULIO CESAR RECALDE FIERRO Dr. Franso Pardo, mantiene: Al amparo del Art. 303 del Código de Procedimientos Penal, la Fiscalía no ha demostrado la existencia de la infracción por aún la responsabilidad de mi defendido, por más que ha desfilado con varios testigos, todo lo contrario, todo lo que tiene un origen fictio no puede justificar, se presentó la testigo Coronel , hija de Lourdes Uribe acusada de concusión, ella fue considerada la principal autoría de ese delito, ya que los somníos se encontraron en su habitación, la hija fungió de papeadora, el testigo que la acusa de haberla violado en su concubinio, este testimonió N (no tuvo la oportunidad de confrontarla).

remitir para rectificación y cumplimiento de la demanda. La demandada ha demostrado la falsedad del cargo y la demanda, la cual busca ratificar el estado de inocencia de su condición, en defenso de su justificado unánime cuando que tiene a su nombre; y de ello no consentido case se tome en cuenta la documentación de bondadabilidad y conducta y se dicta la resolución que corresponda.

FUNDAMENTACIÓN DE LA ESTRENOA DELITO

6.1.- La norma del Art. 86 del Código Procesal Peruano, particular que la prueba debe establecer tanto la existencia de la infracción como la responsabilidad de los procesados; y el Art. 252 hildam, diferencia que: "la certeza de la existencia del delito y de la culpabilidad de los acusados un entendimiento de las pruebas de cargo y de descargo que aclaran los sujetos procesados".

En consecuencia, la audiencia de acuerdo con la legislación correspondiente, no orienta o abandona, por lo que convendrá en esta etapa procesal practicar todas las actas que las partes consideren necesarias, para entregar al Tribunal de Garantías Penales la certeza de la existencia de un delito y de la responsabilidad del acusado, derechos que se encuentran contemplados en los Arts. 78, 119, 250 y 252 del Código de Procedimiento Penal, las mismas que deben cumplirse en asentamiento de los principios previstos en el numeral 6 del Art. 160 y Art. 169 de la Constitución de la República en vigencia. Por otro lado, el Art. 14 de la Ley

para legitimar el Lavado de Activos, textualmente señala: "Comete delito de lavado de activos el que dolosamente, en forma directa o indirecta: a) finge, adquiere, trae fuera, posee, administra, utiliza, mantenga, resguarda, entrega, transporta, convierte, o así beneficie de cualquier manera, de activos de origen ilícito; b) oculta, disimula o impide, la identificación, real de la naturaleza, origen, procedencia e vinculación de activos de origen ilícito; el realce, por sí mismo o por medio de lucros, operaciones y transacciones financieras o económicas, con el objeto de dar apariencia de licitud a actividades de lavado de activos; y, Ingreso de dinero de procedencia ilícita por los autorizados del país. Los delitos tipificados en el Art. 14 numeral 1º, inciso d), establecen:

"Art. 14. Delito de lavado de activos. Se considera como delito autónomo de las organizaciones criminales, el que se cometa en forma dolosa y grave" y, el Art. 15 numeral 1º, establece: "Art. 15. Delito de ocultación de la procedencia del dinero financiado o destinado a la actividad ilícita". Una reforma menor

se realizó en el año 2000, en la que se estableció que el delito de lavado de activos es sancionado con pena de prisión de 10 a 20 años, si bien se mantiene la tipificación en el Art. 14 numeral 1º, se dice: "Art. 14. Delito de lavado de activos. Se considera como delito autónomo de las organizaciones criminales, el que se cometa en forma dolosa y grave, la ocultación o disimulación de la procedencia de los resultados de actividades ilícitas, y cuando no se vincularlos como legítimos dentro del sistema económico de un país. Las actividades legales de donde provienen dineros del terrorismo, el tráfico de drogas, la corrupción administrativa, la evasión fiscal, la estafa, el secuestro, la extorsión, la trata de personas y todas las conductas delictivas contempladas por la ley penal. El ánimo de lucro que en ocasiones orienta la actividad criminal, ha impulsado a la delincuencia al

desarrollo de estructuras financieras y económicas a través de las cuales se ha posible canalizar los recursos obtenidos como consecuencia de sus actividades ilícitas, con el fin de introducir en el sistema monetario y a través de algunos de los sectores económicos, los recursos obtenidos, generando mediante el desarrollo de actividades y operaciones comerciales, financieras, bursátiles y societarias entre otras, una apariencia de legalidad y/o de legitimidad sobre bienes que, siendo considerados producto, instrumento o efecto de un delito o como consecuencia de su transformación, logran incorporarse formalmente al patrimonio del delincuente, de la organización criminal o de sus auxiliares, facilitando con ello el incremento de su capacidad económica, el acceso a las estímulos de poder y en todo caso el engrandecimiento de la actividad criminal. Si bien el lavado de activos es una consecuencia de los delitos determinantes, esto es de aquéllos de cuya perpetración proceden bienes y recursos ilícitos, su ejecución ha llevado a tal especificación, que la organización criminal se ha visto impulsada a través de su actividad, muchas veces manipuladora de la legislación penal, de sus procedimientos. De esto es fácil colegir que la tipificación del delito de lavado de activos caracterizadas y se plantea ante la justicia con clarividencia, por lo que debe ser tratado como un tipo delictivo, creando y estableciendo las sanciones que sobre la materia se fundan.

Si analizamos el Art. 16 de la Ley Adelita Penal, se puede constatar que se ha justificado la existencia material de la infracción contemplada y tipificada en los Arts. 14 y 15 numeral 3º numeral c) de la Ley de Lavado de Activos, notificación que se determina con, el informe pericial suscrito por la Ingeniera Patricia Lagos Zurita; Los certificados contenidos por la Abg. Germania Martínez Botazar, Registradora de la Propiedad del Casión Calama, de los que se desprende los bienes adquiridos por el acusado Julio César Recalde Pinto, y que se encuentra registrado a su nombre, con mención del inmueble adquirido en el año 1998, consta marginado por un diligencia que se hace después que existe la constitución; La documentación

cuestaz; el señor registra hasta el año 1996 con una actividad de 3 meses como funcionario público, registra como Militar; hasta este año no hay nada anormal ni que llame la atención; después de esas fechas en el año 2000 accede al registro de un RUC, con la actividad de registrador profesional pero no tributa, a partir del 2009 empieza a adquirir una gran cantidad de bienes muebles e inmuebles; el 21 de marzo del 2009 adquiere 3 lotes de tierra en el sector La Esperanza en Calama; el 22 de abril un nuevo trámite en Calama; este mismo trámite lo vende el 29 de octubre del 2009, lo vende. La creación de acciones y derechos en la Compañía de transmisiones de

bles inmuebles, se observa la venta de estos bienes una vez que finalizadas las investigaciones, el señor no justifica el ingreso percibido en su registro en sus cuentas, no registra libras en el BRI. Por las consideraciones antedichas acogiendo la asección fiscal y al haber en la especie probado la existencia de la infracción y la certeza de la culpabilidad, en aplicación de lo dispuesto en los Arts. 304, 309 y 312, del Código Procesal Penal, HACIENDO JUSTICIA EN NOMBRE DEL PUEBLO SOBERANO DEL ECUADOR Y POR AUTORIDAD DE LA CONSTITUCIÓN Y LAS LEYES DE LA REPÚBLICA, el Tribunal Superior de Cárnicas Pintadas de Pichincha declara la culpabilidad del acusado, JUAN ELIAS SARMIENTO HURTADO, cuyas ómnibus de ley se encuentran consignados en esta sentencia, culpable de la comisión del delito tipificado y sancionada por los Arts. 14 y 15 literal c), numeral 3 de la Ley Para Repeler el Lavado de Activos, en calidad de autor, por la cual se le impone la pena de 15 años de reclusión menor ordinaria, más 15 años adicionales las atenciones contempladas en los numerales 5 y 7 del art. 29 del Código Penal, se le impone la pena modificada de 15 años de reclusión menor ordinaria, para que la cumplga en la cárcel de Quito, conforme al Código de Ejecución de Penas y Rehabilitación Social en el Centro Correccional que actualmente se encuentra recluido.

En virtud de lo expuesto el Juez que por esta causa penal haya determinado privado de su libertad individual, se impone la multa del doble del valor del acto realizado por el ecuatoriano de acuerdo a lo previsto en el Art. 15 de la Ley Para Repeler el Lavado de Activos, así como el cobro de los bienes del animado conforme a lo sancionado en el Art. 17 de la normativa penal antes referida, con fundamento en el art. 81 del Código de la Democracia y 64.2 de la Constitución de la República, una vez ejecutada la sentencia, ofíciase al Consejo Nacional Electoral, haciéndole conocer sobre la pérdida de los derechos políticos del sentenciado por el tiempo impuesto en la condena; del mismo modo debe cumplimiento a lo previsto en el art. 10 inciso segundo de la Ley Orgánica del Servicio

29

Público, de conformidad con lo ordenado en el art. 309 numeral 6to del Código Procesal Penal, no se admite la existencia de una indebida actuación de la señora Fiscal, así como del Abogado defensor del acusado, con daños y perjuicios causados por la intracción.- Actúe la Dra. Gennaria Tapia Luciano secretaria titular de ESTE Tribunal por haberse reintegrado a sus funciones.- LEASE Y NOTIFIQUESE.-

F DR. EDUARDO VILLANUEVA VARGAS, PRESIDENTE DRA. ELENA DE LA FUENTE MOLINA, JUEZAS
A FTA SEGUNDA Y DR. LUIS PUEYOS CHAVEZ, JUEZ

27

ESTADO DE MEXICO

2010/07/06 / 000000000000